



XX PREMIOS ISALUD

En diciembre pasado se realizó la XX entrega de los Premios ISALUD, que en esta edición reconoció a las trayectorias de personalidades y a los programas que se destacan por su aporte a la salud y la inclusión social.



De izquierda a derecha, Mario González Astorquiza, presidente de la Fundación ISALUD; Ginés González García, rector honorario de la Universidad y embajador argentino en Chile; Carlos Garavelli, rector de la Universidad; Eugenio Zanarini, vicerrector; y Rubén Puppo, vicepresidente de la Fundación.



Inauguran la nueva sede de ISALUD, Alejandro Collia, ministro de Salud de la provincia de Buenos Aires; Carlos Garavelli, rector de la Universidad ISALUD; Karina Rabolini, presidenta de la Fundación Banco Provincia; Ginés González García, rector honorario de ISALUD; y Juan Manzur, ministro de Salud de la Nación.



De izquierda a derecha, Ginés González García; Eduardo Eurnekián, presidente de Corporación América; Daniel Scioli, gobernador de la provincia de Buenos Aires; y Mario González Astorquiza, presidente de la Fundación ISALUD.



Eduardo Eurnekián

Es uno de los principales empresarios argentinos en diversos sectores, como comunicación y medios, energía, agricultura, banca, infraestructura y otras actividades. De reconocida preocupación social,

en el último tiempo, por medio de su empresa Aeropuertos Argentina 2000, Eurnekián entregó a la provincia de Buenos Aires el nuevo Hospital Interzonal de Ezeiza, que requirió una inversión de 15 millones de dólares, a lo que se sumó su compromiso personal de donar 30.000 dólares mensuales de por vida a ese centro de salud.



Alberto Cormillot

Médico, profesor, escritor, comunicador... Fue diputado, ministro y secretario de Estado. Escribió más de 40 libros, realizó y presentó más de cien trabajos científicos, participó en más de 500 congresos y reuniones científicas. Utilizó

con gran inteligencia los medios de comunicación para continuar y profundizar en su tarea esencialmente pedagógica. Convencido de que la obesidad es una enfermedad, ha sido y es un batallador infatigable para que ello sea reconocido oficialmente.



Mariana Carbajal

Sus investigaciones, sus artículos y columnas periodísticas, sobre salud sexual y reproductiva, sobre la discriminación que sufren diversas minorías; sus alegatos en defensa de los derechos de las mujeres

y de los niños y adolescentes, se han constituido en invalorable e insustituibles elementos para el tratamiento de tales importantes cuestiones. Uno de sus libros más destacados "El aborto en debate" ha sido una contribución fundamental para comprender la injusta problemática del aborto en Argentina.



Karina Rabolini

Primera Dama de la Provincia de Buenos Aires y presidenta de la Fundación Banco Provincia. Esposa del gobernador Daniel Scioli, prácticamente todos los municipios de la Provincia han tenido su visita y sus pobladores han recibido los beneficios

que conlleva su función. Los niños, los ancianos, los enfermos, los necesitados de educación, salud y carecientes de los pueblos bonaerenses la conocen y la reconocen. Saben perfectamente lo que hace por ellos.



Rubén Torres

Buen amigo, gran compañero, excelente persona. Erudito en temas relacionados con la salud. La vocación de aquel especialista en cirugía infantil se volcó a las políticas sociales. Pudo desarrollar su capacidad de gestión en la función pública tanto en Santiago

del Estero como en la Superintendencia de Salud de la República Argentina. Autor de varios libros y numerosos artículos científicos y periodísticos, es también profesor universitario en sistemas de salud y seguridad social comparado, seguros de salud y políticas sociales. Merecidamente es, en la actualidad consultor regional de la OPS/OMS en políticas y sistemas de salud.



Juan Sylvestre Begnis

Médico y político por vocación y tradición familiar, relevante legislador de prolífica y calificada actividad, atesora una rica y dilatada trayectoria que merece el reconocimiento público. Como presidente de la Comisión de Acción Social y

Salud Pública fue impulsor fundamental de leyes que abordan temas muy sensibles y polémicos (aquellos que su tratamiento suele ser políticamente incorrecto) como el derecho al aborto no punible, la prevención de malformaciones, la despenalización de la tenencia de estupefacientes, la efectividad de vacunas y otras muchas que sería largo enumerar.

Antranik Eurnekián

Nació para ser médico, fue médico toda su vida y sólo dejó de ser médico cuando dejó de vivir. Y fue médico porque la misión que asumió en su vida fue la de mejorar la salud, los servicios sanitarios, los hospitales. No fue sólo en Argentina donde ejerció esa invencible vocación por la salud de los pueblos; su querida Armenia, patria de sus ancestros recibió en forma directa los beneficios de su solidaridad tarea. Viajó a Armenia y Karabagh para colaborar de manera directa, personal, con los hospitales y heridos de guerra, hasta llegar a construir un hospital de campaña con financiamiento de la Cruz Roja Internacional. En el hospital Santojanni ("su" hospital), creó el servicio de neurocirugía.



Recibieron la distinción sus hijos Patricia y Hugo Eurnekián



Carmen Enriqueta Lavandez

Maestra Normal Nacional y Médica Cirujana. La Educación y la Salud en una sola persona. Una simbiosis singular y formidable. En la provincia de Jujuy, ha desplegado su doble acción educativa y sanitaria por todos los medios posibles. Infinidad de jujeños han recibido sus lecciones, sus curas, sus cuidados, tanto en San Salvador de Jujuy, como en Ledesma, Maimará o Humahuaca. Aquella frase de Eva Perón "donde hay una necesidad nace un derecho", para Carmen ha sido un precepto de vida.



Carlos Soratti

Tiene una extensa y fructífera trayectoria en el campo sanitario. En nuestro país y también en el exterior es reconocido como una de las máximas autoridades en materia de ablación y trasplante. Sin que ello signifique olvidar sus profundos conocimientos en materia de Salud Pública, Farmacología e Investigación, que lo llevaron a ser profesor en la Universidad Nacional de Lanús. O su especialización en terapia intensiva. No obstante, su liderazgo en el complejo tema de la donación e implante de órganos lo llevó a ser Presidente del Instituto Nacional Central Único Coordinador de Ablación e Implante de nuestro país y Vicepresidente del Consejo Iberoamericano de Donación y Trasplante.

PROGRAMAS Y SUS PROTAGONISTAS



Asignación Universal por Hijo para Protección Social y Asignación por Embarazo para Protección Social

Diego Bossio (*Germán Cervantes, subdirector de Administración de la Anses*)

Estos programas lograron la unánime aceptación de todos los argentinos. Y siguen adelante y son exitosos porque la dirección e implementación del plan está a cargo de un joven funcionario que se ha puesto a la cabeza del programa y ha hecho que cumplan con la loable finalidad para la que fueron creados.



Plan Nacer

Walter Valle y Máximo Diosque

Mejorar la cobertura de salud y la calidad de atención de las mujeres embarazadas, puérperas y de los niños y niñas menores de 6 años que no tenían obra social era un objetivo que pretendían alcanzar las autoridades del Ministerio de Salud. El programa ha contribuido decisivamente en el descenso de la mortalidad materna e infantil en Argentina y a la reducción de las brechas entre las provincias, aumentando la inclusión social y mejorando la atención de la población. A la vez ha ido generando un cambio cultural fundamental en la visión y gestión de la salud que le otorga prioridad a la estrategia de la atención primaria de la salud.



Programa Nacional de Control de Enfermedades Inmunoprevenibles

Carla Vizzotti

Siguiendo el camino que abriera el gran maestro Ramón Carrillo, este programa del Ministerio de Salud de la Nación

está logrando que la vacuna vuelva a ocupar el lugar que le corresponde en la prevención de enfermedades. Su constante actividad en tal sentido en todas las escuelas del país, está logrando el objetivo. Hoy, gracias a la vacunación, nos encontramos con padres o con médicos jóvenes, que no conocen enfermedades como la poliomielitis, la rubéola, el sarampión. Las bondades de la vacunación preventiva hizo que se fuera perdiendo la percepción del riesgo. Por lo tanto es más loable la tarea del Programa y de su jefa, la doctora Carla Vizzotti, que trabaja para mantener altas las coberturas de vacunación, para que la comunidad disponga de vacunas en tiempo y forma, que los médicos reconozcan su capacidad terapéutica y que los ciudadanos y ciudadanas se acerquen y se informen. 